

# ROCH HACHANA : À SAVOIR



## LES DIFFÉRENTS NOMS DE ROCH HACHANA :

Dans la Torah nous voyons les termes de Yom Téroua (le jour de la sonnerie) ou bien de Zikhron Téroua (le souvenir de la sonnerie) faisant évidemment référence aux sonneries du Chofar. Ce n'est que dans la Michna (torah orale) où l'on peut voir apparaître le terme de « Roch Hachana » (début de l'année).



## POURQUOI CETTE DIFFÉRENCE DANS LA TORAH ?

Bien que selon la Torah, nous devons sonner le Chofar, même si le jour de Roch Hachana tombe un Chabat, les sages y ont trouvé un appui intéressant dans le texte, qui dissocie le jour de la sonnerie (qui serait donc un jour de semaine où l'on sonne concrètement) du jour qui serait le souvenir de la sonnerie (le Chabat où nous ne sonnons pas).

## POURQUOI NE PAS SONNER LE CHABAT ?

A l'instar du Loulav, nous craignons qu'un homme se trompe et qu'il porte le Chofar voire qu'il cherche à réparer son Chofar. Ainsi, les sages ont préféré 'annuler' le Chofar le jour du Chabat, puisque sa transgression est plus grave et plus importante que le fait d'essayer d'accomplir la mitsva positive qu'est de sonner le Chofar. Surtout que nous faisons deux jours de Roch Hachana et ainsi, on pourra s'acquitter de cette mitsva le lendemain.

## POURQUOI FAIT-ON DEUX JOURS DE ROCH HACHANA ?

Il est vrai que la Torah ne parle que d'un seul jour de fête, à savoir le 1er Tichri, mais comme pour toutes les fêtes, telles que Soukot, Pessa'h et Chavouot, nous doublons les jours de fête. Ainsi, à Soukot (et Chémini atseret) nous fêtons 4 jours de Yom Tov tout comme à Pessa'h. A Chavouot, nous fêtons également deux jours de Yom Tov. Cela n'est valable qu'en diaspora, puisqu'en Israël, ils ne fêtent qu'un jour de Yom Tov, comme la Torah le demande.

## POURQUOI À ROCH HACHANA, MÊME EN ISRAËL, ILS FONT DEUX JOURS ?

Il faut se resituer dans le contexte de l'époque. Lors de chaque début de mois, le tribunal de Jérusalem attendait deux témoins venant attester de l'arrivée de la nouvelle lune. Ce n'est que ce critère qui permettait de définir, quand le 1er jour du mois tomberait. Ainsi, les habitants de villes ou pays lointains avaient le temps d'être mis au courant pour les fêtes de Kippour (le 10 du mois), Pessa'h (le 15 du mois) et Soukot (le 15 du mois), ou encore 'Hanouka (le 25 du mois) etc... Cependant, pour Roch Hachana qui tombe le 1er jour du mois, il leur était impossible de réceptionner l'information, c'est pourquoi, il a été décrété que même en Israël, la fête dure deux jours.

# ROCH HACHANA : À SAVOIR

## POURQUOI DIT-ON QU'IL Y A 4 ROCH HACHANA DANS L'ANNÉE ?

La Michna dans Roch Hachana nous enseigne en effet, qu'il y a 4 Roch Hachana dans l'année.

**Le 1er Nissan** est notamment Roch Hachana des rois, c'est à cette date que le roi comptabilise une année de règne supplémentaire.

**Le 1er Eloul** est le Roch Hachana du maasser (dime) à donner sur les naissances des bêtes. A cette date, on comptabilise toutes les bêtes nées, la dernière année et on en donnera le maasser.

**Le 1er Tichri** qui est la date que l'on appelle communément le « Roch Hachana » marque notamment le début de l'année juive concernant les années de la chémita (jachère) et du yovel (jubilé).

**Le 1er Chévat** selon Beth Chamaï ou le 15 Chévat selon Beth Hillel, c'est le Roch Hachana des arbres, c'est à cette date que nous calculons le bourgeonnement des arbres. Un arbre ayant bourgeonné avant cette date, on devra donner le maasser des fruits, lors de l'année actuelle, sinon, on le donnera l'année suivante.

OLAMI  
FRANCE

